

**Acta No. 07-2025.** En forma virtual, a través del enlace: <https://meet.google.com/hof-tdun-ito>, a las **12:00 horas**, del NUEVE (09) de abril de 2025, se encuentran reunidos los miembros integrantes de este cuerpo colegiado: Doctor Marvin Roberto Salguero Barahona, Decano; Doctora Gricelda Lily Gutiérrez Álvarez, Vocal II; Bachiller en Ciencias y Letras Sahara Yarith Méndez Anckermann, Vocal IV; Perito en Administración Yonshual Nehemías Xinico Ajú, Vocal V y el Ingeniero Agrónomo Edi Noé Quan Barrios, Secretario Académico de este órgano colegiado, con el objeto de celebrar sesión ordinaria convocada para tal efecto, dejando constancia de lo siguiente:

**PRIMERO: Comprobación del quórum y apertura de sesión.**

El Doctor Marvin Roberto Salguero Barahona, Decano de la Facultad de Agronomía, en la calidad con la que actúa, quien preside la presente sesión, procede a comprobar el quórum de integración de Junta Directiva, con el propósito de calificar si ha lugar a la celebración de la presente sesión y si, habiendo comprobado la asistencia de 05 integrantes, procede a declararla abierta y a dar inicio a la misma. El Ing. Agr. Jorge Mario Cabrera Madrid, Vocal III; no estuvo presente, ni presentó excusa.

**SEGUNDO. Conocimiento y aprobación de agenda**

El Doctor Marvin Roberto Salguero Barahona, Decano de la Facultad de Agronomía, quien preside la presente sesión, somete a consideración de Junta Directiva, para su aprobación la siguiente agenda:

3º. Ratificación

4º. Elecciones

5º. Audiencias

6º. Informes

7º. Solicitudes

8º. Puntos Varios

9º. Cierre de sesión

Los miembros de Junta Directiva, aprobaron la presente agenda.

**TERCERO: Ratificación del Acta 06-2025**

El señor Decano de la Facultad de Agronomía somete a consideración de la Junta Directiva la ratificación de lo conocido, tratado, discutido y acordado, cuyo contenido se asienta en el Acta 06-2025 de fecha de 27 de marzo del año 2025.

**La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:**

Ratificar el contenido de lo asentado en el Acta 06-2025 de sesión celebrada el 27 de marzo de 2025.

**CUARTO: Solicitud al Consejo Superior Universitario de Convocar a Elecciones Generales en los Cargos de Elección en la Facultad de Agronomía y Toma de Posesión de Vocal III ante Junta Directiva.**

Los miembros de esta Junta Directiva sabidos que de acuerdo al artículo 45 de la Ley Orgánica de la Universidad de San Carlos de Guatemala en el caso de ausencia definitiva del Decano deberá convocarse para elecciones dentro de los quince días siguientes de declarada la vacante, término claramente sobrepasado en las circunstancias actuales. Por lo que consideran necesario subsanar a la brevedad dicha violación a la normativa establecida. En parecidas circunstancias se encuentra la representación docente ante el CSU; Vocal I y Vocal II ante Junta Directiva. Así mismo las vocalías estudiantiles IV y V ante Junta Directiva cuyo período de elección finalizó en noviembre del año 2023.

Los actuales profesionales han superado el período para el cual fueron electos sin haberse realizado las elecciones para nombrar a sus sucesores.

Está pendiente la aprobación de la elección del Vocal III, Ing. Agr. Óscar Alejandro Ávalos Cambranes ante Junta Directiva, quién aún no ha tomado posesión del cargo por falta de aprobación por parte del Consejo Superior Universitario.

**Junta Directiva, ACUERDA:**

- a. Solicitar al Consejo Superior Universitario, autorizar la convocatoria para llevar a cabo los diferentes eventos de eleccionarios en la Universidad de San Carlos de Guatemala, durante el primer semestre de 2025.

- b. Solicitar al Consejo Superior Universitario aprobar la elección del Vocal III Ing. Agr. Óscar Alejandro Ávalos Cambranes ante Junta Directiva de la Facultad de Agronomía.
- c. Notifíquese Ing. Agr. Óscar Alejandro Ávalos Cambranes., Consejo Superior Universitario -CSU-.
- d. Notificación inmediata.

**QUINTO: Audiencias**

- 5.1 Audiencia a los señores Henry Rivas, Eugenio Chuc, y Geovany Pérez, Jeremy Gamaliel Reyes Santa Cruz, Auxiliar de Servicios I; Allan Esteban Esquequé Sánchez, Jardinero y Oscar Silverio Sancir Cux, Jardinero**



Guatemala 3 de abril de 2025.

Ing. Agr. Edi Noé Quan Barrios.  
Secretario Académico. FAUSC.

Por medio de la presente le envío un fraternal saludo, y dando respuesta a la solicitud para la citación de audiencia el día nueve de abril a las 12:10, de forma virtual de nombrar a tres empleados de las áreas servicio y jardinería, siendo las siguientes personas:

1. Henry Rivas.
2. Eugenio Chuc.
3. Geovany Pérez.

Atte. Manuel Alberto Torres Méndez.  
Encargado de Servicios.



**USAC**  
TRICENTENARIO  
Universidad de San Carlos de Guatemala

UNIVERSIDAD DE SAN CARLOS DE GUATEMALA  
FACULTAD DE AGRONOMÍA

*Asistida Internationalmente*



04/04/2025  
15:34



FACULTAD DE  
AGRONOMÍA  
USAC  
SECRETARÍA  
ADJUNTA

Ref.: Of.S.Adj.164.2025  
Guatemala, 01 de abril 2025

**ASUNTO: Punto SEXTO Inciso 6.3 Acta 06-2025**

Señores Miembros  
Junta Directiva  
Facultad de Agronomía  
Presente

Señores Directivos:

Reciban un saludo cordial, deseando que sus actividades se desarrollen con éxito.

En atención a la instrucción girada a esta secretaría en el punto **SEXTO Inciso 6.3, del Acta 06-2025 de sesión celebrada por la Junta Directiva el 27 de marzo del 2025**, al respecto hago de su conocimiento que el personal de servicios, jardinería y mantenimiento eligió de forma verbal a los trabajadores para atender la citación de audiencia el día nueve (09) de marzo, a las 12:10 horas de forma virtual siendo los siguientes:

- Jeremy Gamaliel Reyes SantaCruz, Auxiliar de Servicios I
- Allan Esteban Esquequé Sánchez, Jardineró
- Oscar Silverio Sancir Cux, Jardineró

Sin otro particular,

Atentamente  
"ID Y ENSEÑAD A TODOS"

Ing. Agr. Luis Arturo Segura Galindo  
Secretario Adjunto



cc/ archivo

Edificio T-9, Segundo Nivel, Ciudad Universitaria, Zona 12, Guatemala, Centro América, 01012  
Apartado Postal 1545, Teléfono: (502) 2418-9322, PBX: (502) 2418-8000 Extensiones: 86004-86006

Para ello, el Doctor Marvin Roberto Salguero Barahona, cede el uso de la palabra al Ingeniero Edi Noé Quan Barrios, Secretario Académico, quien hace de conocimiento a los presentes lo siguiente: "Buena tarde, distinguidos Miembros de Junta Directiva, señores Geovany Reyes, Henry Rivas, Eugenio Chuc, el motivo por el cual fueron citados en audiencia, se debe a la solicitud del Ingeniero Agrónomo Manuel Alberto Torres Méndez, quien requiere que se le conceda un espacio en Junta Directiva, para ser escuchado en audiencia, con la finalidad de expresar lo relacionado al desempeño de sus actividades laborales en la Facultad de Agronomía, en esa vía se le concedió el espacio y tuvo a bien explicar las actividades que desempeña; e hizo énfasis que existen limitantes en cuanto al tema del personal de servicios y mantenimiento, derivado de esta situación se le requirió al Ingeniero Manuel Alberto Torres Méndez y al Ingeniero Luis Arturo Segura Galindo, que presentaran un informe sobre las actividades laborales que desempeñan en la Facultad de Agronomía, involucrando al personal de servicio, mantenimiento y jardinería".

“Al trasladarle la información de lo acordado por este Órgano de Dirección al personal de servicios, mantenimiento y jardinería, hicieron saber ciertas limitantes que ellos veían en cuanto al cumplimiento con la entrega de un informe, y expresaron lo siguiente: Por las actividades que cada uno desempeña y los horarios laborales de cada uno de los involucrados y la limitante de tener acceso a un equipo de cómputo y no tener una estructura de como elaborar dicho informe, se les dificultaba cumplir, por lo cual requerían que se buscara un medio en el cual se les facilitara poderse expresar, ante ello se le hizo el requerimiento al Ingeniero Manuel Alberto Torres Méndez, Jefe de mantenimiento y al Ingeniero Luis Arturo Segura Galindo, Secretario Adjunto, que designaran a tres personas cada uno para conocer a mayor profundidad el desempeño de sus actividades y por tal razón han sido citados el día de hoy para ser escuchados en audiencia”.

Finalizada la intervención del señor Secretario Académico; el Señor Decano de la Facultad de Agronomía, procede a dar el uso de la palabra a los señores citados en audiencia, para que tengan a bien explicar principalmente como; el señor Secretario Adjunto y el señor Jefe de Mantenimiento atienden sus necesidades y su forma de relacionarse con ustedes día con día, para ello, ustedes fueron designados para atender este espacio de audiencia ante Junta Directiva por el Ingeniero Agrónomo Manuel Alberto Torres Méndez, Jefe de Mantenimiento, por tanto se concede el espacio al señor Héctor Geovany Reyes Cárcamo, para que tenga a bien darnos a conocer sus opiniones.

El señor, Héctor Geovany Reyes Cárcamo, expresa lo siguiente: “Buenas tardes a todos, yo me encuentro en el edificio UVIGER, y tengo a mi cargo el tercer y segundo nivel, la verdad la relación que tengo con el Ingeniero Agrónomo Manuel Alberto Torres Méndez, es cuando llega por las mañanas a supervisar y cuando me hace entrega de los insumos para limpieza, únicamente Doctor”.

De lo expresado por el señor Héctor Geovany Reyes Cárcamo, el señor Decano, hace el cuestionamiento siguiente: “ De lo mencionado, hace alusión al Ingeniero Agrónomo Manuel Alberto Torres Méndez”, a lo cual el señor Héctor Geovany Reyes Cárcamo, responde: “ Si, exactamente”, luego el señor Decano, indica: “ Usted, recibe de él supervisión diaria y el abastecimiento de insumos”, a lo cual el señor Héctor Geovany Reyes Cárcamo, responde: “ Si, exacto, él es quien me hace entrega de los insumos de limpieza, con el me aboco”.

Luego el señor Decano, le indica al señor Héctor Geovany Reyes Cárcamo, lo siguiente: “¿Y con el Ingeniero Luis Arturo Segura Galindo?”, a lo cual el señor Héctor Geovany Reyes Cárcamo, indica: “Pues yo le hago consultas a él, y he obtenido el apoyo inmediato del Ingeniero Luis Arturo Segura Galindo, Doctor, porque cuando necesito materiales, él me apoya en hacer la gestión para agilizar la adquisición”.

De lo expresado por el señor Héctor Geovany Reyes Cárcamo, el señor Decano, hace el cuestionamiento siguiente: “¿Concretamente, nos podría indicar como es su relación con ambos Ingenieros, se podría decir que es bueno, satisfactoria?”, por lo que el señor Geovany Reyes, responde: “Es buena y satisfactoria, porque la verdad que no tengo ningún conflicto con ambos, entonces yo trato la manera de mantenerme al margen, haciendo mi trabajo, estoy dedicado únicamente a mi trabajo”.

Finalizada la intervención del señor Héctor Geovany Reyes Cárcamo, el señor Decano, cede el uso de la palabra al señor Henry Nelson Rivas Soma, quien expresa lo siguiente: “Señor Decano, buenas tardes, yo no tengo ningún inconveniente con los Ingenieros Manuel Alberto Torres Méndez, Luis Arturo Segura Galindo, lo que si nos ha molestado a nosotros es que el Ingeniero Manuel Alberto Torres Méndez, no pregunta donde andamos o que estamos haciendo, porque a veces el Ingeniero Luis Arturo Segura Galindo nos manda hacer algún trabajo y a veces andamos fuera de la Facultad, tirando basura, y lo que a mí me molesta es que el Ingeniero Manuel Alberto Torres Méndez nos anda tomando fotos en nuestras áreas, es lo único, pero en recibir órdenes, yo respeto tanto a ambos Ingenieros por ser autoridades, es lo único que puedo decir señor Decano”.

Posterior a lo expresado por el señor Henry Nelson Rivas Soma, el señor Decano, expresa lo siguiente: “La relación laboral con ambos Ingenieros, podríamos decir que es satisfactoria, normal”. A lo que el señor Henry Nelson Rivas Soma, responde: “Si señor Decano”.

Finalizada la intervención del señor Henry Nelson Rivas Soma, el señor Decano, cede el uso de la palabra al señor Eugenio Chuc Escalante, quien expone lo siguiente: “Buena tarde señor Decano, al respecto le comento señor Decano, que a ellos yo los respeto porque son mis jefes y no tengo ningún problema con ninguno de los dos, el único inconveniente que tengo solo es con los materiales que no hay en bodega señor Decano”. De acuerdo a lo expresado, el señor Decano, hace el cuestionamiento siguiente:

“Señor Eugenio Chuc Escalante, cuando dice que no hay disponibilidad de materiales en bodega, usted hace el requerimiento con anticipación”. A lo que el señor Eugenio Chuc Escalante, responde: “Si señor Decano, con anticipación, así como el tema de ayer yo me puse a lavar los laboratorios en el sótano solo había dos galones de cera y no había más y que puede hacer en esas instancias señor Decano”.

Finalizada la intervención del señor Eugenio Chuc Escalante, el Decano, cede el uso de la palabra a los miembros de Junta Directiva, para ello, la Doctora Gricelda Lily Gutiérrez Álvarez, Vocal II, solicita el uso de la palabra y expresa lo siguiente: “Buenas tardes compañeros, realizare unas preguntas y pueden ir contestando conforme ustedes lo deseen, ¿Ustedes recibieron alguna coacción o alguna forma de obligación de estar acá atendiendo esta audiencia, o están libremente?”. A lo que el señor Héctor Geovany Reyes Cárcamo, responde: “De mi parte a mi llego una nota, la cual no tenía conocimiento para que era, hasta ahorita que el Ingeniero Edi Quan me comentó Dra.”, así mismo el señor Eugenio Chuc Escalante responde: “Si, buena tarde Dra., yo también, como hay veces que nos mandan circulares como para capacitaciones, pues la firme pensando que era para eso, sin saber en lo que vine a parar y no tenía conocimiento de eso”, y para dar por finalizado el cuestionamiento, el señor Henry Nelson Rivas Soma, expresa lo siguiente: “Buena tarde Dra. Yo recibí la nota, pero hasta acá estoy neutro de lo que era la citatoria esta, hasta ahorita a medio día el Ingeniero Manuel Alberto Torres Méndez, me indico que había una reunión y la tenía que atender, pero no nos indicó días antes para que era la citación”.

Finalizada la intervención de cada una de las personas en mención, la Doctora Gricelda Lily Gutiérrez Álvarez, hace el siguiente cuestionamiento: “¿Han tenido alguna falta de respeto por parte de los Ingenieros Manuel Alberto Torres Méndez y Luis Arturo Segura Galindo?”. A lo que el señor Héctor Geovany Pérez Cárcamo, responde: “De mi parte no Dra.”, así mismo el señor Eugenio Chuc Escalante, responde: “No Dra. Como lo mencione, respeto a cada uno de ellos por ser mis jefes”, y finalizando la intervención; el señor Henry Nelson Rivas Soma, indica: “De mi parte Dra. No tengo inconveniente con ninguno de los dos, lo que si crea cierta molestia es que anden tomando fotos Dra.”. Ante lo dicho, la Doctora Gricelda Lily Gutiérrez Álvarez, menciona lo siguiente: “¿Quién les toma las fotos señor Henry Nelson Rivas Soma?”. Ante el presente cuestionamiento el señor Henry Nelson Rivas Soma, responde: “Mire Dra. Hasta acá tengo entendido que es el Ingeniero Manuel Alberto Torres Méndez, no sé qué tan cierto sea, pero según rumores, él es quien las toma, tengo muchos compañeros que me han comentado que

él se esconde para hacer esas cosas y como le repito yo como autoridades los respeto a ambos”.

Finalizada la intervención de la Doctora Gricelda Lily Gutiérrez Álvarez, toma el uso de la palabra el señor Decano, para ceder nuevamente el espacio para intervenciones de Miembros de Junta Directiva, no habiendo más intervenciones, el Doctor Marvin Roberto Salguero Barahona, procede a expresar lo siguiente: “Quiero aprovechar la oportunidad, ya que están presente los tres trabajadores de servicio para mostrarles mi agradecimiento por el trabajo que se hace, en nombre propio y de la institución porque son los tres excelentes trabajadores que han realizado una gran labor para la institución y se les agradece haberse tomado el espacio para atender esta audiencia, así que muchas gracias y damos por finalizada su intervención”.

Continuando con el espacio de audiencia, el señor Decano de la Facultad de Agronomía, solicita el ingreso a este espacio virtual, de los señores Jeremy Gamaliel Reyes Santacruz, Allan Esteban Esquequé Sánchez, Oscar Silverio Sancir Cux, trabajadores de servicios y jardinería de la Facultad de Agronomía, propuestos por el Ingeniero Agrónomo Luis Arturo Segura Galindo.

El señor Decano de la Facultad de Agronomía, procede a dar la bienvenida a los señores, Jeremy Gamaliel Reyes Santacruz, Allan Esteban Esquequé Sánchez, Oscar Silverio Sancir, Cux, trabajadores de servicios y jardinería de la Facultad de Agronomía. Continuando con su intervención, el señor Decano, instruye al Ingeniero Edi Noé Quan Barrios, Secretario Académico, presentar los antecedentes, del porque fueron citados en audiencia en este espacio de Junta Directiva, he indica a los señores Jeremy Gamaliel Reyes Santacruz, Allan Esteban Esquequé Sánchez, Oscar Oliverio Sancir Cux, que tendrán un espacio de cinco minutos para que puedan externar sus opiniones respecto a los antecedentes que tendrá a bien explicar el Ingeniero Edi Noé Quan Barrios.

Para ello el señor Decano, cede el uso de la palabra al Ingeniero Edi Noé Quan Barrios, Secretario Académico, quien indica lo siguiente: “Buena tarde, distinguidos Miembros de Junta Directiva, señores Jeremy Gamaliel Reyes Santacruz, Allan Esteban Esquequé Sánchez, Oscar Silverio Sancir Cux, el motivo por el cual fueron citados en audiencia, se debe a la solicitud del Ingeniero Agrónomo Manuel Alberto Torres Méndez, quien requiere que se le conceda un espacio en Junta Directiva para ser escuchado en audiencia, con la finalidad de expresar lo relacionado al desempeño de sus actividades laborales en la Facultad de Agronomía, en esa vía se le concedió el espacio y tuvo a bien explicar las actividades laborales que desempeña; e hizo énfasis que existen limitantes

en cuanto al tema del personal de servicios y mantenimiento, derivado de esta situación se le requirió al Ingeniero Manuel Alberto Torres Méndez y al Ingeniero Luis Arturo Segura Galindo, que presentaran un informe sobre las actividades laborales que desempeñan en la Facultad de Agronomía, involucrando al personal de servicio, mantenimiento y jardinería”.

“Al trasladarle la información de lo acordado por este Órgano de Dirección al personal de servicios, mantenimiento y jardinería, hicieron saber ciertas limitantes que ellos veían en cuanto al cumplimiento con la entrega de un informe, y expresaron lo siguiente: Por las actividades que cada uno desempeña y los horarios laborales de cada uno de los involucrados y la limitante de no tener acceso a un equipo de cómputo y no tener una estructura de como elaborar dicho informe a ellos se les dificultaba cumplir, por lo cual requerían que se buscara un medio en el cual se les facilitara poderse expresar, ante ello se le hizo el requerimiento al Ingeniero Manuel Alberto Torres Méndez y al Ingeniero Luis Arturo Segura Galindo, que designaran a tres personas cada uno para conocer a mayor profundidad el desempeño de sus actividades y por tal razón han sido citados el día de hoy para ser escuchados en audiencia”.

Finalizada la intervención del señor Secretario Académico; prosigue el señor Decano, concediéndoles el espacio a los señores citados en audiencia para que tengan a bien explicar principalmente como el señor Secretario Adjunto y el señor Jefe de Mantenimiento atienden sus necesidades y su forma de relacionarse con ustedes día con día.

A continuación, se le confiere el uso de la palabra al señor Jeremy Reyes Santacruz, quien expresa lo siguiente: “ Buena tarde a todos, respecto a la reunión virtual que sostendremos el día de hoy, mi persona, le había comentado al Ingeniero Luis Arturo Segura Galindo, de la posibilidad de realizar una reunión con todos los compañeros para poder expresarnos, yo en lo personal he querido llevar las cosas bien con el Ingeniero Manuel Alberto Torres Méndez, pero desconozco los motivos del porque el Ingeniero Manuel Alberto Torres Méndez, es muy cortante, poco receptor de querer trabajar en armonía, yo si he tenido disgustos con el Ingeniero Manuel Alberto Torres Méndez, me he acercado con el Ingeniero Luis Arturo Segura Galindo, derivado a que la forma en la que el Ingeniero Manuel Alberto Torres Méndez, solicita que uno realice las cosas no es la mejor, ya que siempre predica mucho la paz, los derechos, el respeto, de las cuales no las pone en práctica y se ve todo lo contrario. Por ejemplo, Ingeniera, disculpe si la voy a mencionar, yo le comenté que el Ingeniero Manuel Alberto Torres Méndez, tiene

una maña, que se le requiere un tipo de material y no da lo que uno le pide, si no lo que él piensa que se necesita, en alguna ocasión le grite fuerte ya que no atendió el requerimiento que le había hecho pero en su momento le solicite disculpas porque reconocí que no debí haber hecho eso, la verdad no es mi intención ponerlo en mal, pero muchas veces cuando hemos estado trabajando todos los compañeros de servicios, jardinería y de mantenimiento, el único que mete las manos es el Ingeniero Luis Arturo Segura Galindo, lastimosamente la otra vez le reventaron la frente”.

“En lo personal, en alguna ocasión me hizo un comentario, que nada más yéndose las autoridades de turno, ¿no sé si puedo usar las palabras con las que el hablo?, el Doctor Marvin Roberto Salguero Barahona, indica: “ Si Jeremy, para que quede en acta y sea textual”, el señor Jeremy Gamaliel Reyes Santacruz, continua relatando lo siguiente: “ Yéndose las autoridades de turno y el Ingeniero Luis Arturo Segura Galindo, el Ingeniero Manuel Alberto Torres Méndez, dijo que nos iba a empezar a zampar la verga a todos los trabajadores que han colaborado con el Ingeniero Luis Arturo Segura Galindo, a mi parecer no tendría que ser así, porque en algún momento el señor Secretario Adjunto, nos ha dado instrucciones como Jefe inmediato, como medida para evitar roces con el Ingeniero Manuel Alberto Torres Méndez con nosotros, es por ello que nosotros con los compañeros hemos conversado que nos tenemos que unir al momento en que el Ingeniero Manuel Alberto Torres Méndez quiera hacer algo en contra de nosotros, ya que nosotros, no es que estemos especialmente del lado izquierdo o derecho, si no que ordenes son órdenes y se tienen que cumplir, entonces si sería bueno que ustedes lo vieran, porque él dice eso y que cosas va hacer al momento de que en realidad ustedes lleguen a dejar la Decanatura, Secretaría Adjunta, Secretaría Académica, es lo único que puedo decir gracias”.

Finalizada la intervención del señor Jeremy Gamaliel Pérez Santacruz, el señor Decano, cede el uso de la palabra al señor Allan Esquequé, quien expresa lo siguiente: “ Buenas tardes a todos, en nuestro caso, nosotros somos jardineros con el compañero Henry Nelson Rivas Soma y Oscar Silverio Sancir Cux, fíjese que anteriormente la gasolina no nos alcanzaba, solo nos proporcionaban dos galones al mes, entonces nosotros teníamos que estar buscando al Ingeniero Manuel Alberto Torres Méndez, para que nos diera el material, el solo se mantenía de siete a ocho de la mañana, después no se le veía en todo el día, regresaba a las dos de la tarde, entonces nosotros nos quedábamos si hacer el trabajo, por lo que como sugerencia le comentamos al Ingeniero Luis Arturo Segura Galindo, que trabajáramos como lo hacíamos anteriormente con el Ingeniero Alberto

Pozuelos, que a los jardineros se les daba el combustible, entonces ahora gracias a Dios ya no tenemos que esperar a que aparezca el Ingeniero Manuel Alberto Torres Méndez, incluso nos alcanza el combustible y tenemos nuestro material, con el Ingeniero Manuel Alberto Torres Méndez nos ha costado bastante por ejemplo lo que comentaba el compañero Jeremy nosotros apoyamos en la impermeabilización de la terraza y por ejemplo estábamos atrasados ese día, entonces el compañero Eugenio le dijo Ingeniero Manuel Alberto Torres Méndez de casualidad tendrá otra felpa, bien hay otra le respondió, a es que para que nos ayude y se comenzó a reír el Ingeniero Manuel Alberto Torres Méndez é indicó, es que yo solo vengo a supervisarte y a tomar fotos para que hagas bien tu trabajo, no debería ser así, los que son dueños de las empresas trabajan y si queremos que nuestra Facultad salga adelante, todos deberíamos colaborar, porque como decía Jeremy él también es trabajador”.

“Otra vez sucedió, que un fin de semana teníamos que venir a lavar el tanque de UVIGER, en esa ocasión yo me enferme, entonces yo le comenté al compañero Henry que si él lo podía hacer a lo cual me indicó que sí, pero lastimosamente él no pudo venir y el Ingeniero Manuel Alberto Torres Méndez nos quería levantar acta por no venir, él debería de acercarse con el trabajador e indicarle a uno que es lo que está haciendo mal y no actuar así, otra vez estábamos cortando la grama con Henry y el Ingeniero Manuel Torres Méndez no estuvo todo el día y cuando vino subió directamente a Secretaría Adjunta y le dijo al Ingeniero Luis Arturo Segura Galindo, Henry Rivas no está en su lugar de trabajo, y no ha estado en todo el día y el Ingeniero Luis Arturo Segura, nos llamó a lo cual nosotros le indicamos que si habíamos trabajado todo el día cortando la grama y le indicamos que el Ingeniero Manuel Alberto Torres no estuvo presente y que en ese momento nos encontrábamos tirando basura y le indicamos que él se presta para mal informar a los trabajadores, pero no debería de ser así y corregir al trabajador, él se va en contra de la razón, ahorita gracias a Dios ya no lo buscamos a él, porque el Ingeniero Luis Arturo Segura nos ha apoyado y únicamente es lo que puedo comentar señor Decano”.

Finalizada la intervención del señor Allan Esteban Esquequé Sánchez, el señor Decano, cede el uso de la palabra al señor Oscar Silverio Sancir Cux quien expresa lo siguiente: “Buenas tardes, estoy encargado del jardín del edificio T9 del lado izquierdo por donde está el ranchito, en alguna ocasión a la maquina desbrozadora que tengo a mi cargo se le arruino una pieza de plástico que es la que corta la grama, yo en su momento le dije al señor Manuel Alberto Torres, fíjese que se me arruino esta pieza y necesito que me la compre, fue antes que cerraran la Universidad, entonces cuando venimos de regreso la

grama estaba bien grande y me puse a cortarla, cuando me di cuenta que la pieza estaba tirada en la parte de jardín, entonces vi que solo se la di yo y la tiro en el jardín, son cosas que pasan y este señor es mero prepotente y tuve que comprar el repuesto de mi bolsa, en alguna ocasión yo le comente a Edwin a quien le dicen Drácula de lo sucedido y él le comento al Ingeniero Luis Arturo Segura Galindo, al otro día él me preguntó y le comente lo que había sucedido y por la tarde ya me había comprado la pieza”.

“En otra ocasión yo le pedí gasolina, la cual le solicitaba un galón a la quincena y me daba solo medio galón argumentando que no había, entonces ahorita que ya nos dieron la gasolina ya tenemos disponibilidad para trabajar, en mi caso que vengo a las seis de la mañana, me pongo a trabajar para no interrumpir a los profesores que dan clases a las siete de la mañana, pero si, él Ingeniero Manuel Torres es prepotente y deberían de mandarlo a Recursos Humanos para que aprenda a tratar a los trabajadores, ahora con el Ingeniero Luis Arturo Segura no tengo ningún inconveniente, ya que atiende las solicitudes que uno le hace, la vez pasada quería pintar las banquitas y delante de mí, le dio para el thinner al Ingeniero Manuel Alberto Torres y nunca me dio el thinner, solo una espátula me dio, otra cosa son los botes que están del lado de la Decanatura, desde hace tiempo he estado solicitándolos y hasta la fecha me indica que no hay botes, entonces yo si le solicitaría que le dijeran que nos diera botes, únicamente es lo que tenía que decir”.

Finalizada la intervención del señor Oscar Silverio Sancir Cux, el señor Decano, cede el uso de la palabra a los miembros de Junta Directiva, para ello, la Doctora Gricelda Lily Gutiérrez Álvarez, Vocal II, solicita el uso de la palabra y expresa lo siguiente: “Buenas tardes compañeros, realizare las mismas preguntas que en su momento le hice a sus compañeros, ¿Ustedes recibieron alguna coacción o alguna forma de obligación de estar acá atendiendo esta audiencia, o están libremente?”. A lo que el señor Oscar Silverio Sancir Cux, responde: “Ninguna, Doctora”, así mismo el señor Jeremy Gamaliel Pérez Santacruz, expresa: “En lo personal no, incluso le dije al Ingeniero Luis Arturo Segura, que desde hace ratos tenía ganas de expresar muchas de las cosas que él Ingeniero Manuel Alberto Torres ha hecho y causado y le dije que contaba conmigo para atender esta audiencia”, el señor Allan Esteban Esquequé Sánchez, responde: “No, vengo por voluntad propia Dra.”.

Finalizada la intervención de cada una de las personas en mención, la Doctora Gricelda Lily Gutiérrez Álvarez, hace el siguiente cuestionamiento: “¿Han tenido alguna falta de respeto por parte de los Ingenieros Manuel Torres y Luis Arturo Segura?”. A lo que el señor Jeremy Gamaliel Pérez Santacruz, responde: “En lo personal no he recibido ninguna ofensa de parte del Ingeniero Luis Arturo Segura, el trabajo que hemos realizado él se ha acoplado a nosotros, como que si fuera un trabajador más del área de mantenimiento y hay confianza en hacer bromas, pero de amenazas no Dra.”, así mismo el señor Oscar Silverio Sancir Cux responde: “De mi parte con el Ingeniero Luis Arturo Segura no, con el Ingeniero Manuel Alberto Torres lo único es que no atiende los requerimientos que uno le hace en cuanto a herramienta Ingeniera”, el señor Allan Esteban Esquequé Sánchez, indica: “Con el Ingeniero Luis Arturo Segura todo ha marchado bien Ingeniera, lo único con el Ingeniero Manuel Alberto Torres como lo decía el compañero Jeremy que cuando se fueran las autoridades nos iba a tratar, es lo único que tengo que decir Ingeniera”.

Finalizada la intervención de la Doctora Gricelda Lily Gutiérrez Álvarez, toma el uso de la palabra el señor Decano, para ceder el espacio al Vocal V, Yonshual Nehemías Xinico Ajú, que expresa lo siguiente: “Hola, buenas tardes a todos, bienvenidos a los compañeros Oscar, Allan y Jeremy, para mí es un placer que nos estén acompañando en esta sesión de Junta Directiva, justo como lo mencionaba el compañero Jeremy, que necesitaba expresar lo que él había vivido y que bueno que nosotros los estamos escuchando, por lo que son bienvenidos sus aportes; tengo unas preguntas relacionadas al Ingeniero Segura, ¿Cuál es la forma en la que se dirige a ustedes, utiliza un vocabulario profesional o se dirige de forma vulgar para hablar con ustedes? Y la segunda, nosotros tenemos videos que nos han pasado, el cual compartí en el chat de Junta Directiva, en el cual el Ingeniero Segura, estaba consumiendo bebidas alcohólicas en horario laboral, dentro de las instalaciones del T9 y en las mesitas donde está el ranchito, entonces mi pregunta es: ¿Con qué frecuencia ustedes lo han visto que él lo haga? Y si el hasta cierto punto en los ha inducido para que ustedes también lo hagan en su horario laboral, esas serían mis preguntas”.

Realizado el cuestionamiento del Vocal V, Yonshual Nehemías Xinico Ajú, el señor Jeremy Pérez, expresa lo siguiente: “Con el Ingeniero Luis Arturo Segura, hay veces que nos tratamos de vos, se va escuchar algo raro, pero hay veces que dice mi amor anda hacer esto y también cuando estamos bromeando se salen las palabras chapinas y dice vos cerote anda hacer esto, pero en lo personal no lo he tomado como un tipo de agresión verbal o insultarme o tratarme mal, en cuanto a las bebidas alcohólicas en lo

personal yo puedo decir como todos saben yo no tomo, no fumo, entonces seria mentir si yo digo que he visto al Ingeniero bebiendo en horario laboral o que me allá ofrecido bebidas alcohólicas, lo único que hemos compartido son las carnitas y chicharrones, esa sería mi opinión personal”.

Finalizada la intervención del señor Yeremy Gamaliel Pérez Santacruz, el señor Oscar Silverio Sancir Cux interviene e indica lo siguiente: “Yo Oscar Sancir, al Ingeniero Luis Arturo Segura, nunca lo he visto tomar acá en la Facultad, yo me mantengo solo haciendo mi trabajo y nunca me ha tratado mal, siempre que yo le pido algo, me lo da, entonces yo me avoco más a él, porque si le digo al Ingeniero Manuel Alberto Torres nunca me da nada, esa es mi opinión. Luego de lo expuesto por el Señor Oscar Silverio Sancir Cux, el señor Allan Esteban Esquequé Sánchez expone lo siguiente: “Como lo indico el compañero Yeremy, como trabajamos juntos a veces se salen las palabras, pero es el vínculo que uno forma con la persona, pero el Ingeniero Segura siempre utiliza las palabras mágicas como: por favor, muchas gracias y nunca he tenido ningún conflicto con él, de que me halla agredido verbalmente y en cuanto a que me halla inducido a tomar, nunca lo ha hecho y pues cuando él nos solicita apoyo para hacer un trabajo en agradecimiento siempre nos invita a comer carnitas y chicharrones, solamente gracias”.

Concluida las intervenciones de los señores en mención el Vocal V, Yonshual Xinico, expone lo siguiente: “ Muy bien, tenía esas dos consultas y quería poner sobre el ambiente, la aseveración que les comentaba de que nosotros tenemos videos de que se le ha visto a el consumiendo y haciendo ese tipo de actividades y esa fue la colación de hacer mención acá, porque hay videos y quiera que no como autoridad está incumpliendo con sus deberes como tal, les agradezco por sus aclaraciones que ustedes hicieron y de mi parte hacerles la invitación de cualquier inquietud que ustedes tengan de poderse avocar con nosotros y poder atender sus inquietudes, para finalizar agradezco a cada uno de ustedes y de mi parte seria todo”.

Ante lo expuesto por el Vocal V, Yonshual Xinico, se le concede el uso de la palabra al señor Yeremy Gamaliel Pérez Santacruz, quien indica: “ Como lo decía el compañero Yonshual, de que tienen videos donde han visto tomar al Ingeniero Luis Segura, pero yo en lo personal no lo he visto, y en cuanto a la invitación que nos está haciendo para acercarnos a ustedes, yo en lo personal si quisiera si fuera posible tener una reunión y que ustedes estuvieran presente, y como decía el Ingeniero Torres que nos iba a perjudicar yéndose el Ingeniero Segura, no sé si se pueda hacer algo para que el cambie

su forma de pensar, y como me lo dijo en una ocasión el Ingeniero Manuel Torres que lo disculpara que el traía problemas desde la casa, creo que no tiene nada que ver lo de la casa con lo laboral, entonces son cuestiones muy diferentes, por lo que sería bueno que hablaran con Ingeniero Torres porque al final se vuelve un hostigamiento laboral de parte de él”.

“Muchos sabemos que el Ingeniero Manuel Torres, tiene a varios compañeros en el Ministerio Público para que los investiguen, anteriormente tuvimos un compañero así y callo en su juego, le pego un golpe y lo despidieron entonces yo pienso que la manera en la que él trabaja es bien fea, y es bueno que vean eso porque todos somos humanos, pero tenemos un límite, muchas veces hay quienes que no tienen paciencia, si sería bueno que vieran eso”.

Ante lo dicho por el señor Yeremy Pérez, el Vocal V, Yonshual Xinico Ajú, indica lo siguiente: “Si gracias Yeremy por la recomendación, si de echo como Junta Directiva ya habíamos acordado ir hacer una visita presencial al CEDA y a los edificios de la Facultad, pero lamentablemente no se dio y creo que era el momento oportuno para ir, pero no se pudo, pero vamos a tomar muy en cuenta su recomendación para tomar medidas”.

Finalizada la Intervención del Vocal V, Yonshual Xinico, toma el uso de la palabra el Doctor Marvin Roberto Salguero Barahona, quien hace alusión a lo siguiente: “Yeremy el caso que hace mención cuando despiden al compañero, la razón por la cual el compañero agredió físicamente al Ingeniero Manuel Torres, es hostigamiento según ustedes”. A lo que el señor Yeremy responde: “ si es hostigamiento laboral porque yo pienso que todo es al dialogo y que para antes de mandar una nota, primero se lo deberían hacer saber a uno verbalmente y si uno no está haciendo su trabajo bien, anteriormente el Ingeniero Pozuelos se acercaba con nosotros y nos decía estás haciendo esto mal y uno corregía, pero con el Ingeniero Manuel Torres no es así, nunca se ha acercado con nosotros, y hasta esta evadiendo su responsabilidad porque tiene esa autoridad, siempre lo que ha hecho es tomar fotos, no sé porque trabaja de esa manera, lo mismo hizo con el compañero Edwin, come galletas le decían, lo acoso tanto y lo saco de sus casillas, hasta que vino el compañero come galletas y el edificio T9 le pego un cabezazo, varias veces me ha pasado a mí y a Oliver y si no nos hubieran frenado a nosotros posiblemente hubiésemos caído en el error, pero no fue así, gracias”.

Finalizada la intervención del Señor Yeremi Pérez, el Doctor Marvin Roberto Salguero Barahona, Decano, agradece a cada uno de los presentes por expuesto, y agradece por la ardua labor que día con día desempeña cada uno en los diferentes espacios de la Facultad.

**Voto en contra del Vocal V, Yonshual Nehemías Xinico Ajú, de acordar en dar por recibida la audiencia, Votos a favor del Doctor Marvin Roberto Salguero Barahona, Decano, Doctora Gricelda Lily Gutiérrez Alvarez, Vocal II.**

**Al respecto, Junta Directiva ACUERDA:**

- a) Recibir y darse por enterada.
- b) Notifíquese

## **5.2 Audiencia de la Comisión de Escuela de Vacaciones**

Previo a dar inicio con la audiencia solicitada por los integrantes de la Comisión de Escuela de Vacaciones, se procede a dejar constancia de lo siguiente: Siendo las trece horas con cincuenta minutos, se retira de este espacio virtual el Vocal V, Yonshual Nehemías Xinico Ajú, informando verbalmente que tiene actividades de índole laboral que atender, comprobando la presencia únicamente del Doctor Marvin Roberto Salguero Barahona, Decano, Doctora Gricelda Lily Gutiérrez Álvarez, Vocal II, Bachiller en Ciencias y Letras Sahara Yarith Méndez Anckermann, Vocal IV; Ingeniero Agrónomo Edi Noé Quan Barrios, Secretario Académico, por lo que se cuenta con el quórum para dar inicio con la audiencia solicitada por la Comisión.

El Doctor Marvin Roberto Salguero Barahona, Decano de la Facultad de Agronomía, procede a dar por aperturada el espacio de audiencia y extiende la cordial bienvenida a este espacio virtual al Ingeniero Agrónomo Carlos Fernando López Búcaro, Ingeniero Agrónomo Willy Alfredo Quintana Roca, Ingeniero Agrónomo Pedro Peláez Reyes, Ingeniero Agrónomo Víctor Hermógenes Castillo Díaz y al señor Yenfett Omar Monzón, miembros de la Comisión de Escuela de Vacaciones; así mismo, el señor Decano, agradece de antemano el trabajo realizado como comisión para revisar el Normativo de Escuela de Vacaciones, en el cual presentar una serie de propuesta que le sirvan a Junta Directiva como herramienta para tomar decisiones, de lo expuesto por el señor Decano, se le concede el uso de la palabra a los miembros de la Comisión para que tengan a bien exponer a detalle las propuestas que como comisión plantean.

El Ingeniero Agrónomo Carlos Fernando López Búcaro, Coordinador de presente comisión, toma el uso de la palabra y expresa lo siguiente: “Buenas tardes, estimados Miembros de Junta Directiva, primero agradecer el espacio y atendiendo lo acordado en el Acta 01-2025, Informe de Escuela de Vacaciones y el Acta 06-2025 inciso 7.10, donde se presentó el trabajo que fue designado a la comisión, ante ello expongo, que todos los compañeros quieren dar su opinión, para ello agradezco al señor Secretario, si pudiese apoyar en proyectar la presentación en la cual tendré a bien exponer los hallazgos sobre las estadísticas, con el permiso de ustedes voy a dar inicio; agradezco lo aprobado en el Punto Séptimo, del Acta 01-2025 Informe de Escuela de Vacaciones, lo cual fue de vital ayuda para dar cumplimiento a los procesos, principalmente el pago del personal docente, administrativo que laboro en la Escuela de Vacaciones, Diciembre 2024”.

Ante lo expresando por el Ingeniero Carlos Fernando López Búcaro, el señor Decano, procede a indicar a todos los presentes que la Vocal IV, Bachiller en Ciencias y Letras Sahara Yarith Méndez Anckermann, siendo las catorce horas con quince minutos ha abandonado el espacio virtual y solicita al señor Secretario Académico, Ingeniero Agrónomo Edi Noé Quan Barrios, que proceda a dejar constancia de lo sucedido, por lo que se hace constar que derivado al abandono sin justificación de la Vocal IV, Bachiller en Ciencias y Letras Sahara Yarith Méndez Anckermann, no se cuenta con el quórum suficiente para poder actuar como lo indica Reglamento Interno de la Junta Directiva de la Facultad de Agronomía, Artículo 3. Que literalmente dice “La sesión deberá dar inicio a la hora convocada, haciendo quórum por lo menos tres miembros presentes, más el Secretario de la Junta Directiva”, ante lo suscrito se da por finalizada la sesión de Junta Directiva, siendo las catorce horas con quince minutos.

**“ID Y ENSEÑAD A TODOS”**

Doctor Marvin Roberto Salguero Barahona

**Decano**

Doctora Gricelda Lily Gutiérrez Álvarez

**Vocal II**

Sahara Yarith Méndez Anckermann

**Vocal IV**

Yonshual Nehemías Xinico Ajú

**Vocal V**

Ingeniero Agrónomo

Edi Noé Quan Barrios

**Secretario Académico**